



●創刊号●

発行日 令和4年3月
発行者 大正区地域女性団体協議会
会長 谷田 京子



大正区長
古川 吉隆

大正区長の古川です。『スマイル taishe』創刊おめでとうございます。また、大正区地域女性団体協議会が結成70周年を迎えたことにお喜び申し上げます。記念すべき節目に、この広報紙が新たな情報発信のツールとして加わり、皆さまの学習と実践の取組が、地域へとより明確に伝わっていくものと拝見しました。女性会の皆さまが明るく、元気に、好奇心いっぱい活躍されるお姿に、私もいつも力をもらっています。

これからも大正区の地域発展のため、ご協力をよろしくお願ひいたします。



区女性会 会長
谷田 京子

厳しい寒さも和らぎホットする季節になってまいりました。

平素より女性会活動にご理解ご協力をいただき誠にありがとうございます。

さてこの度、大正区地域女性団体協議会が結成70周年を迎え、広報紙を発行することになりました。各単位会の編集委員が企画・編集・校正などに初めて経験し挑戦して創刊できました。

これからも女性会の楽しい情報を載せていく、地域とのつながりができ、新しい仲間づくりへとつながっていくことを期待しております。

今、ここから

大正区に女性会として1本の小さな苗木が先人の大きな期待と熱意のもと植えられました。諸先輩から次々と受け継がれ、今や70年という大きな年輪の木となりました。苦労や喜びが刻まれ、コロナと闘ったこの二年間の年輪も一緒に刻まれていくことでしょう。

「今、ここから」このスマイルと共に新しい一年一年を刻み、更なる大樹となる一歩を踏み出し育てて参りましょう。 区女性会役員一同



女性会の主な活動

★町あか



★学習会



★作品展示



★区民まつり民謡縁おどり



2021年度 大正区女性学習会開校式

令和3年10月18日(月)に2021年度大正区女性学習会開校式が開催されました。コロナ禍での感染症拡大予防対策として、各単位の出席者を制限し、体温チェック、マスク着用など対策を講じました。

この日は、人間国宝の吉田和生様、お弟子さんの和馬様、和人様の3名をお迎えし、人形遣いの作法を学びました。吉田和生様は、ただ立つているだけで風格と気品が表に現れている方で、「凛」とするとはこの様なことかと感心しました。

また女役の人形の所作を舞う時は、身体のしなやかさから、丸く優しい人形の人物観が想像できる動きをされていて、その世界に引き込まれてしましました。途中古川区長が登壇され、人形の女性に照れた様子で笑いを誘う場面がありました。



伝統芸能の文楽という雲の上の世界かと思つていましたが、人間味があり、決して威張る素振りなく謙虚に正直に生きている姿が印象的でした。



お弟子さんを大切に育てながら、自分自身の背中を見せ学んでもらうという、自己啓発を重んじる大切さ。現代と合わせて考える機会をいたしました。

女性学習会 第2回



11月5日第2回学習会「自衛隊の活動、防災の取り組み」をテーマに防衛省自衛隊大阪地方協力本部 中央地区隊長 大杉廣（おおすぎひろし）様をおむかえして、講話をしていただきました。大杉様は、数々の災害現場での出来事や、被災地であつた話などをしてくださいました。



今から27年前、阪神淡路大震災を経験しライフラインで一番復旧に時間がかかったのが上下水道だった事を知り各単位ごとに分かれて、四苦八苦しながら教えて頂き「段ボールマイトイレ」を完成させました。次にいつ起こるかわからない災害の備えとなりました。

女性学習会 第3回



第三回学習会「防災について～段ボールで作るマイトイレ～」と題し、各単位5名ずつの人数制限をしながら段ボールで簡易トイレの作り方を学びました。

女性学習会 第4回



人は日安として4つの3があるそうです。

三週間は食糧無しで生きられる。
三日間水だけで生きられる。
三時間体温より冷たい水の中で耐えられる。

三分間息を止められる。

過酷な環境の中、災害被災地での活動に大変な経験をされた大杉様からの言葉にとても重みを感じました。

災・災害に関する学習会が多く開催され、区長より、ハザードマップを身近なものにしてほしいとお話をありました。

その他、コロナ禍で安全に実施するため人数制限を設けたり2部制したりと苦労したりと報告もありました。

最後に古川区長が各単位それぞれの感想をください、高評価を頂き来年度の学習会へつなげる良い交流会となりました。

結成70周年記念式典



3月11日大正区地域女性団体協議会の結成70周年記念式典が催されました。

ゲストには「元宝塚歌劇団「加茂千条」様、「梢真奈美」様、「名月かなで」様をお迎えしました。70周年という長い歴史ある女性団体の一員として、それぞれが活躍しキラキラ輝けるよう、これからも皆様と歩んでいければどう、よろしくお願ひ申し上げます。



泉尾東 学習会

S N S 勉強会

令和3年11月11日(木)

泉尾東福祉会館にて20名の参加で実施。「～ラインやインスタグラムで泉尾東e回覧を見よう～」を目標に、耳慣れない単語に戸惑いながらも楽しく学びました。時間もかなりオーバーするほど興味のある有意義な勉強会となり、またこのような勉強会の機会がほしいとの声をたくさんいただきました。

泉尾東 西本



小林 学習会

ハザードマップの活用法を学ぼう

令和3年11月18日(木)小林老人憩の家で24名参加し、防災士の森由美さんとハザードマップを見ながら、小林地域の水害予測や避難場所の確認をしました。

その後、災害時でも簡単に作れるポリ袋を使った「ツナジャガ」作りを教わりました。

小林 神原



三軒家東 学習会

秋晴れの日、恒例のウォーキングで鶴見緑地に行きました。おにぎりを持ち和気あいあいと楽しみました。季節ごとに梅や百合、野田藤めぐりや太陽の塔にも登りました。皆と楽しみながら健康と仲間づくりをしています。

三軒家東 仲田



三軒家西 学習会

「身を守る為に今できること」をテーマに今年の学習会を開催しました。

第1回目に、大阪市役所の危機管理室からお越しいただき、ハザードマップから見えること、と題してお話していただきました。

皆さんハザードマップをご覧になられたことがありますか。川に囲まれた大正区。想像どおり水害はさけようがありませんでした。ですが、助かる手段として高い建物も避難する先の一つとして日頃から考えておくことが大切なことを教わりました。

三軒家西 堀端



北恩加島 学習会

折り紙でピエロ作り

11月27日(土)泉尾浜公園集会所にて学習会を開催。25名の参加者が作成に挑みました。折り紙に折り目を入れる、ここで早くも悪戦苦闘そして一進一退、それでも皆さん一生懸命で時間内になんとか完成 笑みがこぼれました。

北恩加島 渡嘉敷



会員数59名。「おうち時間をいきいきと」をテーマに1回目感染症の予防と健康づくり。2回目アイラップを活用した料理は、講師を招いての勉強会。3回目ハギレをアームバンドにリメイク。最終回に正月飾りの作成は、手先を使い認知症予防を兼ねた実技。どの講座も貴重なお話や体験をする事が出来、楽しく実りある学習会を行うことができました。

中泉尾 野川



鶴町 学習会

鶴町福祉会館にて1回目の「いすに座っての初めてのヨガ」。2回目「身近な防災講座」

12月2日(木)、第3回目の学習会を開催しました。

ヤクルト広報室の協力で「腸から健康を作ろう」と題して、真剣な中にも笑いありの楽しい学習会となりました。続いての閉講式での、皆さんの「よかつた」との声を多くいただき寒い中、44名の参加で、大成功でした。

コロナ禍で、人数制限の中、毎回35名ぐらいは、楽しく参加してくださっています。

鶴町 遠藤



南恩加島 学習会

10月5日(火)腕カバー作り

11月2日(火)ハーバリウム作りを南恩加島福祉会館で、熱を測り、マスク着用で開催いたしました。どちらも18名参加で、和気あいあいと楽しく作業し、出来上がった作品を見せ合いながら楽しい時を過ごしました。

南恩加島 中田



平尾 学習会

12月8日(水)平尾老人憩の家にて14名参加

石膏壁飾り作りをしました。

型に石膏を色付けして流し込み、固まるまでの間に飾りの花やリボンなどをそれぞれ自由にセットし固まったところで型からはずして、ボンドでアレンジした飾りを貼っていました。

参加者の皆さんには、先生から教わりながら、楽しんで和気あいあいと作っていました。

平尾 儀間



●木津川飛行場跡レポート

木津川飛行場は、昭和4年に大阪飛行場として日本初の公共飛行場となりました。

昭和14年に伊丹市に飛行場開設、木津川飛行場は、衰退しました。

新木津川大橋北詰には、木津川飛行場跡の碑があります。木津川飛行場納庫が、中山製鋼所構内に残っています。現在、中山製鋼所が鋳機工場として使っています。

※写真は中山製鋼さんの資料より
南恩加島・中田

◆観劇 松竹座◆

12月12日・18日の両日、区女性会は松竹座で「大阪環状線」大正駅編「」を観劇しました。出演者に若手俳優が多いのか舞台前の席には、若い女性が多く座っていました。大正駅前で始まる恋愛、友情、家族愛が描かれた内容でとてもホッコリしました。渡船が出てきたり、エイサー隊が出てきたりと大正区オリジナルストーリーの舞台でした。



実現しよう！ 誰もが住み良い 私たちの町に！



▲日本初の
公共飛行場跡石碑



▲旧格納庫外観

女性会とは？



正式名称は大正区地域女性団体協議会です。
区内10連合中9連合に女性会があります。

主な活動内容

- ① 大正区民まつりに民踊総おどり参加、お茶席開催
- ② Taisho 生涯学習フェスタ舞台発表
- ③ 区民ギャラリーに作品展示(手芸・編み物・習字等)
- ④ 秋の一泊旅行
- ⑤ 区内各連合や まちづくり実行委員会の防災訓練など諸行事への参加
- ⑥ 各単位女性会の学習会、清掃活動等独自の活動

◆ いっしょに活動しませんか？ ◆

ご興味ある方は、下記へお問い合わせください。

taisho.kujoseikai@gmail.com

広報委員紹介 (順不同)
三軒家西・岡本 美穂
三軒家東・仲田 千恵子
泉尾 東・三木 久美子
中泉尾・遠藤 純美
北恩加島・渡嘉敷 小百合
小林・神原 邦子
平尾・儀間 智子
南恩加島・中田 千恵子
鶴町・遠藤 恵子
以上9名で力を合わせて頑張ります！

この度、70周年という喜ばしい節目に私たちの活動を多くの方に知つていただけるよう、広報紙を発行させていただくこととなりました。皆様の身近な女性会の活動や情報を楽しくお届けできるよう、広報委員一同力を合わせてまいります。どうぞよろしくお願いいたします。

編集後記



大正区女性会では、コロナ禍で生まれた差別、偏見をなくし、誰もが住みやすい社会に、「ただいま」「おかえり」を言い合える人の輪、地域の輪を大切に広める活動に賛同しています。



「DV根絶を目指し、被害者の方が一日も早く再出発ができるよう願いをこめた募金活動」